

6

MOT DU PDG YANGNI N'DA A L'OCCASION DU  
GALA DE BIENFAISANCE DU ROTARY CLUB  
D'ABIDJAN - RIVIERA  
14-12-2013

Ce soir, le Rotary Club d'Abidjan Riviera nous permet d'oublier nos soucis quotidiens en nous faisant assister à un gala de bienfaisance destiné à financer la lutte contre la drépanocytose.

Ce gala est également l'occasion de fêter le 30<sup>e</sup> anniversaire du Club, à cet égard, il est juste et bon de faire mémoire de Georges Sangaret, qui était chirurgien dentiste de profession, Past-Président 1975-1976 du Rotary Club d'Abidjan, crée en 1956 et le seul Club existant en Côte d'Ivoire à cette époque ; membre fondateur du Rotary Club d'Abidjan Cocody en 1977 et Gouverneur du District 910 du Rotary International en 1981-1982.

Il a succédé à Jonathan B. Majiyagbe, membre du Rotary Club de Kano, qui a occupé cette fonction en 1980-1981 et est devenu quelques années, plus tard, Président du Rotary International en 2003-2004 et demeure à ce jour, le seul Rotarien d'Afrique à avoir occupé cette prestigieuse fonction. Le Nigeria faisait partie jusqu'en 1982-1983, du District 910 devenu le District 9100 puis le District 9101 et 9102 depuis 2013-2014.

Notre compatriote Georges Sangaret, avait des qualités remarquables de disciple de Paul Harris, c'était donc sans surprise qu'il a dirigé le District 910 après Majiyagbé. Il a mis ses qualités au service du Rotary International en général, et a beaucoup œuvré pour la promotion du Rotary en Côte d'Ivoire.

Il a communiqué sa passion du Rotary à plusieurs jeunes cadres dont il a favorisé l'admission dans les Clubs et les a encouragés à occuper des postes de responsabilités au sein de leurs Clubs et au niveau du District.

Il a participé activement à l'expansion du Rotary International en Côte d'Ivoire par la création de nouveaux Clubs à Abidjan et à l'intérieur du pays.

Comme exemples concrets des initiatives qu'il a prises dans ce sens, je citerai le Rotary Club d'Agboville et le Rotary Club d'Abidjan Riviera. Il m'avait nommé son Représentant Spécial chargé de la création effective de ces deux nouveaux Clubs.

Les premières réunions préparatoires à la création du Club d'Abidjan Riviera ont commencé en 1982 à l'hôtel du Golf, dirigé par François Mages, pressenti pour être futur Rotarien. Beaucoup de candidats se sont manifestés, à telle enseigne que le Club en formation a atteint rapidement un effectif de 44 membres fondateurs, dont la liste a été arrêtée le 25 Juin 1982, sous la signature de Emile Nathelier, Président Fondateur, et de Raymond Nambotin, Secrétaire Fondateur.

Le Club a été admis au Rotary International en Septembre 1982.

Des 44 membres fondateurs, il n'en reste plus que Christian Marmignon n°24 et Edouard Okoué 32, sur la liste des membres fondateurs.

Fort heureusement, le Rotary Club d'Abidjan Riviera existe toujours et fonctionne bien. Il a réalisé d'importantes actions d'intérêt public, il a notamment inventé "l'opération ananas" qui consistait à envoyer des conteneurs d'ananas à des Clubs français, ce qui lui permettait

d'avoir les moyens financiers pour d'autres actions locales d'intérêt public.

Il a été l'un des premiers Clubs de Côte d'Ivoire à admettre dans son effectif des femmes remarquables qui ont assuré avec beaucoup d'efficacité la présidence du Club. Le Club a su recruter de nouveaux membres qui sont très impliqués dans les affaires du Club. Forts de l'expérience qu'ils ont acquise, certains de ses membres ont créé à ce jour 2 nouveaux Clubs ; il est vrai dans les conditions un peu difficiles mais nous savons que tout ce qui va dans le sens de l'intérêt public, ne va pas sans critique.

Pour finir, je dois donc dire que le PDG Georges Sangaret est mort il y a 26 ans, à Bruxelles en transit pour les USA pour une mission du Rotary International, mais son œuvre demeure et lui survit. J'exhorte tous les Rotariens d'Abidjan Riviera, à se souvenir toujours de l'idéal de servir du Rotary International. Ils doivent se considérer comme des hommes et des femmes qui travaillent au sein de leurs Clubs pour apporter des solutions à des problématiques locales parfois difficiles. Ils doivent servir et non se servir en ayant présent à l'esprit que le Rotary Club est comme une auberge espagnole, on y trouve ce qu'on y apporte. Je suis heureux d'avoir travaillé à la création du Rotary Club d'Abidjan Riviera et surtout d'avoir été autorisé par le gouverneur MIKE ASAFO BOAKYE à lui remettre sa charte, privilège réservé au gouverneur que je n'étais pas. Je souhaite que son fonctionnement soit renforcé, en rappelant à ses membres qu'il n'y a pas de vent favorable pour celui qui ne sait pas où il va.